
 

 

 
物
価
高
騰
と
コ
ロ
ナ
禍
、
二
重

の
困
難
が
子
育
て
家
庭
を
直
撃

し
て
い
ま
す
。
こ
う
し
た
な
か
で
、

小
中
学
校
に
子
ど
も
を
通
わ
せ

て
い
る
家
庭
の
教
育
費
で
最
も

重
い
負
担
と
な
っ
て
い
る
学
校

給
食
費
の
無
償
化
を
求
め
る
声

が
全
国
に
広
が
っ
て
お
り
、
す
で

に
２
２
３
自
治
体
が
実
施
し
て

い
ま
す
。 

 

さ
ら
に
青
森
市
で
は
今
年
10

月
か
ら
、
千
葉
県
市
川
市
、
23
区

で
は
葛
飾
区
が
来
年
４
月
か
ら

実
施
の
予
定
で
す
。 

 

政
府
は
、
物
価
高
騰
対
策
と
し

て
、
学
校
給
食
費
も
地
方
創
生
臨

時
交
付
金
の
補
助
対
象
と
し
て

お
り
、
多
く
の
自
治
体
で
こ
の
交

付
金
を
財
源
に
し
て
い
ま
す
。 

 

日
本
共
産
党
渋
谷
区
議
団
は
、

一
貫
し
て
学
校
給
食
の
無
償
化

を
求
め
て
お
り
、
毎
議
会
の
本
会

議
で
、
区
長
に
実
現
を
迫
っ
て
き

ま
し
た
。 

 

渋
谷
区
で
も
、

学
校
給
食
無
償
化

を
求
め
る
署
名
運

動
が
始
ま
り
ま
し

た
。(

左
掲)

多
く

の
声
を
区
議
会
に
届
け
ま
し
ょ

う
。
私
も
、
全
力
で
が
ん
ば
り
ま

す
。 

 

今
号
で
は
、
本
年
第
３
回
区
議

会
定
例
会
で
の
五
十
嵐
議
員
の

質
問
を
ご
紹
介
し
ま
す
。 

 

学
校
給
食
の
無
償
化
と
就
学
援

助
の
対
象
拡
大
に
つ
い
て 

 

学
校
給
食
は
、
成
長
す
る
子
ど

も
た
ち
が
、
食
に
つ
い
て
の
正
し

い
知
識
と
、
望
ま
し
い
食
習
慣
を

身
に
着
け
る
食
育
と
位
置
付
け

ら
れ
て
お
り
、
憲
法26

条
の
義

務
教
育
の
無
償
の
原
則
に
沿
っ

て
無
償
に
す
べ
き
で
す
。 

 

東
京
都
の
調
査
で
も
保
護
者

の
教
育
費
負
担
の
中
で
給
食
費

負
担
は
、
６
割
か
ら
７
割
を
し
め

て
お
り
、
保
護
者
か
ら
無
償
化
を

求
め
る
声
が
広
が
っ
て
い
ま
す
。

物
価
高
騰
で
子
育
て
世
帯
の
負

担
が
一
層
厳
し
く
な
っ
て
い
る

今
こ
そ
無
償
化
に
踏
み
出
す
べ

き
で
す
。
わ
が
党
の
試
算
で
は
、

年
間
４
億
１
千
万
円
あ
れ
ば
実

現
し
ま
す
。
来
年
度
予
算
に
計
上

す
べ
き
で
す
。
当
面
世
田
谷
区
の

よ
う
に
、
就
学
援
助
準
要
保
護
世
。 

Ｎｏ．５８４ 

２０２２年 

１１月１８日

区政リポート 渋谷区議会議員 

 

義
務
教
育
は
無
償
が
原
則
、
子
育
て
支
援
と
し
て…

 

渋
谷
区
で
も
、
小
中
学
校
給
食
の
無
償
化
を  
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学校給食無償化プロジェクト＠渋谷 

署名運動が始まりました 
 渋谷区でも、小中学校給食費の無償化を求める署名運動が始ま

りました。11 月 8 日、学校給食無償化プロジェクト＠渋谷スタ

ート集会(代表・折笠裕治 元本町小学校 PTA 会長)が開かれ、

私も参加しました。 

 報告者の里吉ゆみ都議会議員は、そもそも政府の国会答弁で

は、憲法 26 条の義務教育無償は、「授業料のみならず、教科書、

学用品、学校給食」まで対象に考えていた。いま学校給食無償化

は全国に広がっている。みんなの声を集めて、ぜひ実現しましょ

うと訴えました。 

 

政府の国会答弁 

「…義務教育を教育として実施する場合に必要な経費はこれは

公共の方から出しまして、義務教育を受ける立場からはこれは

無償とする…。…その内容といたしましては、現在は事業料で

ございますが、そのほかに教科書とそれから学用品、学校給食

というふうな、なおできれば交通費というふうなことも考えて

おります…」 

(昭和 26 年 3 月 19 日 参議院文部委員会 辻田政府委員) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「小中学校の給食費の無償化を求める

請願」署名に、ご協力をお願いします 

 

 

 

 

帯
の
所
得
基
準
を
引
き
上
げ
て
助
成
世
帯
を
拡
大

す
べ
き
で
す
。
区
長
の
所
見
を
伺
い
ま
す
。 

 

区
長
答
弁 

給
食
費
に
つ
い
て
は
、
食
材
費
高
騰

へ
の
支
援
と
し
て
一
部
補
助
を
実
施
し
て
い
ま

す
が
、
無
償
と
す
る
考
え
は
あ
り
ま
せ
ん
。
ま
た
、

本
区
で
は
就
学
援
助
世
帯
の
所
得
基
準
を
生
活

保
護
基
準
の
１
．
２
倍
と
し
て
お
り
、23

区
に
お

い
て
も
、
お
お
む
ね
同
程
度
の
基
準
が
設
定
さ
れ

て
い
る
こ
と
か
ら
、
現
在
の
基
準
を
維
持
す
る
考

え
で
す
。 

 

憲
法
に
対
す
る
姿
勢
が
問
わ
れ
る
長
谷
部
区
長 

 

区
長
は
、
わ
が
党
の
質
問
に
対
し
て
、
学
校
給

食
無
償
化
は
、
総
合
的
な
子
育
て
支
援
の
中
で
考

え
る
。
困
窮
世
帯
は
、
就
学
援
助
で
給
食
費
は
無

料
に
な
っ
て
い
る
。
と
繰
り
返
し
て
い
ま
す
。 

 

し
か
し
、
子
育
て
は
、
社
会
全
体
で
支
え
る
も

の
で
あ
り
、
憲
法
26
条
の
義
務
教
育
無
償
の
原

則
は
、
す
べ
て
の
子
ど
も
が
等
し
く
受
け
ら
れ
な

け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
ま
た
、
就
学
援
助
の
対
象

と
な
ら
な
い
一
定
の
収
入
の
あ
る
世
帯
で
も
、
ロ

ー
ン
や
親
の
介
護
な
ど
で
、
生
活
に
窮
し
て
い
る

家
庭
も
あ
り
ま
す
。 

 

い
ま
こ
そ
、
す
べ
て
の
子
ど
も
の
学
校
給
食
費

を
無
償
に
し
ま
し
ょ
う
。 

渋谷区に求める 

物価高騰対策は… 

1位 
物価高やコロナの影

響について、区民や中

小業者の実態調査 

28.7% 

2位 
学校給食の無償化 

26.2% 

3位 
子育て世帯、住民税非

課税世帯への区独自

支援 

22.3% 

※渋谷区議団「くらし・区政アンケート」より 

田中 まさや 

 

↑報告者の里吉ゆみ都議会議員 

 

 

 

↑学校給食無償化プロジェク

ト＠渋谷の署名用紙 

 

http://tmasayan.exblog.jp/

